WEDL MESSEN



11. - 12. Oktober 2022 9:00 - 17:00 Uhr

Alle Infos unter www.wedl.com/messe



ÖSTERREICHISCHE GASTRONOMIE- UND HOTELZEITUNG

Nr. 16 7. Oktober 2022

SPERRSTUND' IS Gastwirt Hubertus Mantel schließt seinen Betrieb Seite 7

WIFO-CHEF Warum Lohnsteigerungen wichtig sind Seite 24















Österreichische Post AG, Zul.-Nr. WZ 02Z030722 W. Wirtschaftsverlag, Grünbergstr. 15, 1120 Wien

30 Jahre ÖTW: **Etappensieg als** "Geschenk"

Die Österreichischen Traditionsweingüter (ÖTW) konnten bei ihrer Feierstunde neben der neuerlichen Erweiterung einen noch größeren Erfolg bekannt geben.



s war durchaus ein Gipfeltreffen, das auch historische Dimension hatte. Nicht zuletzt der Besuch der internationalen Journalisten bestätigte den nunmehr 30 Jahre währenden Weg der ÖTW zu einer einheitlichen Lagenklassifizierung.

Text: Roland Graf

Dort, wo der beste Wein wächst, soll der Konsument das auch wissen das Vehikel ist eine möglichst klare und historisch fundierte Abgrenzung der Top-Rieden. Die Anfänge dazu waren trotz Enthusiasmus der Gründer holprig, "denn niemand hat uns gesagt, wie man eine Klassifikation macht". Gemeinsam erinnerten sich die bisherigen Obmänner Willi Bründlmayer, Gerald Malat, Niki Moser, Hannes Hirsch und Michael Moosbrugger an die "visionäre Phase" der Winzer-Vereinigung, wie sie es nannten.

Denn die Grundprinzipien wurden bereits 1992 festgeschrieben. Der Rückblick auf die Überlegungen und erste Erfolge im gemeinsamen Auftritt wurden in Schloss Grafenegg mit reifen Weinen zu einer Feierstunde der Rieden des Donauraums. Vor allem der Hochwasser-Jahrgang 2002 - "unser Haus war komplett

Willi Bründlmayer, Philipp Blom, Michaela Ehn, Niki Moser, Michael Moosbrugger, Hannes Hirsch, Gerald Malat.

unterspült (O-Ton Hannes Hirsch) - überraschte mit seiner Frische die Festgäste. Der Subtext: Lagenweine können perfekt reifen!

Neu: Weinviertel und Thermenregion

Doch auch inhaltlich gab es viel Neues, nachdem Obmann Moosbrugger die neuen Mitglieder bekannt gab: Neun Winzer der Thermenregion sind bereits dabei, im kommenden Jahr wird das Weinviertel die ÖTW-Familie vergrößern. Und der wichtigste Punkt: Die Begutachtung für das neue Wein-Recht im Nationalrat läuft an, "wir konnten uns da stark einbringen". Denn das Kopieren von Stilen sei gefährlich, "es geht um die Schönheit der verschiedenen Herkunftsstile" – und die schützt nun auch das Weinrecht mit weitgehender Anerkennung der Vorarbeit in Sachen Lagenklassifizierung durch die ÖTW. Am Ende dürfte ein Satz von Michael Moosbrugger beschreiben, wo die Reise in Gesamtösterreich hingeht: "Herkunft ist ein kollektives Gut."

Erzeugen Sie maximale Besuchererlebnisse:

mit PC-based Control für die Entertainment-Industrie



PC- und EtherCAT-basierte Steuerungstechnik für die Entertainment-Industrie:

- durchgängiges und hoch skalierbares Automatisierungssystem
- Steuerung aller Entertainment-Anwendungen: Bühnen-, Theater- und Konzerttechnik, Filmstudios, Freizeitparks, 4D-/5DKinos, Spezialeffekte, Gebäudeautomation
- umfassende AV-Multimedia-Schnittstellen
- Integration von DMX, Art-NetTM, sACN, PosiStageNet, SMPTE Timecode und Audio
- ermöglicht die Umsetzung professioneller Show-Ideen mit bewährter Steuerungstechnologie





BECKHOFF